

絆

安中市立松井田中学校 学校通信



令和7年1月7日発行 NO.34

文責：校長



明けましておめでとうございます
～本年もよろしくお願い申し上げます～



保護者の皆様には、良き新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年中は、本校の教育推進に格別のご理解とご支援を賜り誠にありがとうございました。本年も本校の教育活動の推進に対しまして、より一層のご理解とご協力、そして、ご支援を賜りますようお願いいたします。

人は新しい年になってカレンダーが1枚はがされるだけで不思議と気持ちが切り替わります。「新しい年になるということは自分を大きく変えるチャンスがきた」ということでもあります。そして、自分を変えるためには、具体的な目標とそれに向かうやる気をもつことが大切です。また、やる気を継続するためには、周囲の人々の応援や励ましが必要です。今年も生徒たちがやる気を継続できるように、学校と家庭が連携して後押しできればと考えています。



3学期は、次の学年のための0学期とも言われます。言うまでもなく、各学年のまとめと次年度へ向けた準備の学期です。1年生は後輩を迎える準備、2年生は最上級生への準備、3年生は進路決定とその後の準備となります。

本校教職員一同、今年度の教育活動をまとめ、生徒たちが新しい年度に向かう力をつけるための学期として全力を挙げて取り組んでいきたいと心新たに決意しております。本年もよろしくお願い申し上げます。

3学期の主な行事

- | | | |
|----------|-----------------|---------------|
| 1月8日(水) | 1・2年生冬休み明けテスト | 3年生自己診断テスト⑥ |
| | 避難訓練(不審者対応) | |
| 16日(木) | 新入生説明会 | |
| 22日(水) | オープンスクール | |
| | 1年生保護者会(5時間目) | 2年生保護者会(6時間目) |
| 24日(金) | 安中市いじめ防止子ども会議 | |
| 2月17日(月) | 専門委員会(最終) | |
| 20日(木) | 公立高校学力検査① | 1・2年生期末テスト① |
| 21日(金) | 公立高校学力検査② | 1・2年生期末テスト② |
| 3月12日(水) | 3年生を送る会(3・4時間目) | 卒業式予行練習・準備 |
| 13日(木) | 卒業証書授与式 | |
| 26日(水) | 修了式・離任式 | |



3学期の始業式では、次のような話をしました。

「今〇ら」という言葉の〇には平仮名一文字が入りますが、どんな平仮名一文字が入るでしょうか？3学期をどのような思い出で過ごすかを考えたときに、平仮名一文字の違いですが、その思いは大きく変わります。

「今さら」という思いで3学期を過ごしたらどうでしょう。「あと53日しかないなら、今さらががんばってもしようがない」という投げやりであきらめかけた後ろ向きの気持ちを感じます。

「今から」という気持ちで3学期を過ごしたら、「まだ53日もあるぞ」と「さあ、今から！」という希望や期待、新たな目標が見えてくるでしょう。

「今なら」はどうでしょう。「今ならできる」という決意、勇気、行動、一歩踏み出す意思を感じます。

「今さら」とあきらめるか、「今から」と希望をもつか、「今なら」と行動するか、みなさんの心にはどの「今」があるのでしょうか？「今」に「心」と書いて、「念」という漢字になります。「一念」と書けば、一途に思う望み、いつまでも心にとどめる思い、という意味になります。どうせ心に思うなら、プラスの言葉を思い浮かべましょう。

漢字と言えば、昨年12月12日に2024年の漢字が発表されました。昨年の漢字は「金」でした。パリオリンピック、パラリンピックでの日本の金メダルラッシュ、大谷翔平選手の値千金の活躍、政治の裏金問題、金目当ての闇バイトなどが話題になったことから「金」が選ばれたということです。みなさんは3学期、どんな漢字をテーマとしたいですか。みなさんに目標としてもらいたい漢字を3つ送ります。

一つ目は「鍛」（タン・きたえる）という漢字です。この漢字は、特に1年生に送ります。1年生は、入学して多くのことを学び、中学生らしく成長しています。しかし、あと、3ヶ月で先輩になります。よき先輩となるために、努力を惜しまず、向上心をもって、さらに自分を鍛えて欲しいと思っています。

二つ目の漢字は「挑」（チョウ・いどむ）です。この漢字は特に2年生に送りたい漢字です。4月からは最上級生で、松井田中学校を背負うリーダーにならなくてははいけません。今からが大切です。ぜひ、目標に向かって、様々なことに挑戦して欲しいと思います。挑戦と言えば、こんな言葉を聞いたことがありますか？

「ファーストペンギン」

みなさんもよく知っている可愛らしいペンギンですが、南極に暮らすペンギンたちは、海に飛び込んで食料となる魚を捕る必要があります。ところが、海にはシャチやアザラシ、オットセイなどの肉食獣がペンギンを狙って水の中で待っている危険性があります。魚は食べたい、でも、もしかしたら敵がいて食べられてしまうかもしれない…。ペンギンはいつも氷の上で右往左往しています。そんなペンギンの中で「我に続け!」とばかりに最初



めに海に飛び込むペンギン、それがファーストペンギンです。このことは、私たち人間にも通じるところがあるのではないかと思います。何かにチャレンジするときは、ファーストペンギンのように「行くぞ!」「やるぞ!」といった決意が大事だということです。自信がないから行動しないという人もたくさんいると思います。しかし、怖がって新しいことに挑戦しなければ、進歩は永遠にありません。これからの長い人生の中には、このファーストペンギンになって挑戦しなければならないことがたくさんあります。そんなときには、今日の話を出して、ぜひ、挑戦してみてください。

最後、3つめの漢字は「志」（シ・こころざし）です。特に、この漢字は3年生に送ります。「志」という漢字は「ある方向を目指す気持ち、心に決めた目的や目標」という意味があります。今、一生懸命受験勉強に取り組んでいる3年生には、心に「志」の炎をもち、最善を尽くして欲しいと思っています。

「鍛」「挑」「志」この3つの漢字を忘れずに、53日(45日)ある3学期をがんばりましょう。